



北方から石油を運ぶパイプライン。経済的・社会的影响が大きく論議された。

外部の人々は、過去二、三十年の間、この地域に大きな影響

い。冬になると、よそからきた人々は、わが家からどんなに離れて暮しているかを改めて痛感する。

するためにつくつたいろいろな団体を通じて、あるいは北西準州議会などの組織を通じて、彼らは北方の将来を決める上で重要な貢献をしている。連邦議会における北西準州の選出議員、ワリー・ファーリス氏は、先住民である。

を例にとつて考えてみよう。

一九六八年、アラスカのノース・スロープで大規模な炭化水素の埋蔵資源が発見され、カナダ政府と国民は初めて北方の環境と大々的な開発がもたらすと思われる環境上の影響に目を向けた。カナダの北極海でも同様の発見がなされる可能性は強い。石油の探査費としてあげられている金額の大きさは、この樂觀性を反映している。ノース・スロープで炭化水素が発見されたままで、大規模な石油開拓

化した最近になつて著しい。これらの人々は産業や政府活動の先頭に立つて、新しい町の建設、道路の延長、天然資源の探査・開発といった

域がさらに遠く、また気候的にも厳しい地域に移るにつれて、こうした解決法がもつと使われることになるだろう。

インディアン、エスキモーと開拓

地域の馴化・管理（と  
大方のカナダが考  
えるもの）に尽して  
きた。カナダ南部の  
人々が北方に移り、  
となれば、当然なが  
いた町や都市の社会  
とする。そこで、イ  
ソイトホース、ヘイ・  
クといった北方の近代  
南部カナダの小さな町

た町でも、南方と北方  
北方の町は、ときど  
き着かない、浮わつい  
方の町は、ほとんどの  
いまだに人間にとつ  
うで、そこに住むとや

体的、精神的苦痛を伴

北方を故郷とする人々、すなわちインディアンやイヌイット（エスキモー）は、産業の発展により何を得ただろうか。確かに雇用の機会はふえた。しかし、彼らの近代産業への適応はじゅうぶんとは言えない。文化的にも、社会的にも、経済的にも、先住民族は今でも獵師であり、わな師であり、漁師である。会社の従業員や政府の役人になりきった人は少ない

しかも、環境の変化は先住民族にとつて、往々にして破壊的であつた。彼らは強い伝統をもちながら、自分で進んで、いうよりは、必要に迫られて、先祖代々の生活様式を捨て、北方にある町へ移動した。そこで彼らは古い生活様式を続け

ることも、新しい状況になじむこともできず、疎外され、社会の隅で暮らすようになつた。

しかし、それぞれの村や町では、状況の変化にうまく適応した人々や家族もある。自分たちの土地に対する権利を主張する。

開発と環境

北方における環境上の影響については、石油の探査や開発、鉱業、道路建設などに焦点を当てて論じることができようが、ここでは石油開発、中でもバイオライン

それでも、インディアンやエスキモーは、自分たちの土地に対する権利を失うのを恐れて、要求を文書化することになった。交渉による解決を望む政府は、こうした作業を支援している。現在、いくつかの土地に対する要求書がまとめられた。一つある。すぐに解決されるのもあろうが、相当の時間をかけないと解決できそうもないものもある。

それでも、インディアンやエスキモーは、自分たちの土地に対する権利を失うのを恐れて、要求を文書化することになった。交渉による解決を望む政府は、こうした作業を支援している。現在、いくつかの土地に対する要求書がまとめられた。一つある。すぐに解決されるのもあろうが、相当の時間をかけないと解決できそうもないものもある。

題は、彼らがどういうふうに、またどの程度の規模で土地を利用するかといふことが、南に住む人々に分つていいないところに、一部起因している。政府がこのようないくつかの問題に気付いた場合は、時間をかけて大規模な調査を行うなど、解決にあたる。

やそこまでの輸送路の建設といった土木工事には、複雑な地勢という問題のはかりに、永久凍土層（年中凍結していて、夏の間だけ地表から数センチないし二、三メートルぐらい氷がとける土地）といふやつかいな問題もある。個人や企業の活動の時期は、季節と密接に結びついている。地元のワナ師であれ、あるいは大企業の外勤チームであれ、冬の間は、風と

寒さと何週間も続く暗さのために、外での仕事は非常に困難だ。夏は夏で、地表の氷がとけ、またとけだした北極海から霧がたち込んで、交通問題をはじめ、いろいろな問題が起こる。北方の資源開発には、補給、土地、不変の環境条件といつ